



Grupo que se reunió la pasada semana para disfrutar con el bingo, en las instalaciones del Hogar. E.C.

# Hogar activo

**Pasialeku. Aborda una iniciativa de dinamización con cursos de yoga, baile, entrenamiento mental y nuevas tecnologías**

La forma en que se percibe la vejez es algo social y, sin duda, personal, aunque en la actualidad cada vez se tiende más a vivir lo que se denomina como una jubilación activa. En este objetivo se encuentra la nueva Junta Directiva del Hogar de las personas Jubiladas de Ermua, que se renovó tras la pandemia. Su intención es dinamizar el espacio del Hogar y para ello cuenta con el apoyo de la empresa ermuarra dedicada a la estimulación cognitiva de personas adultas, Burulogy, que ya trabaja en otros espacios con este formato en Euskadi.

Esta firma ermuarra se encarga en la actualidad de gestionar las actividades programadas, tales como las clases de baile que ofrece la firma Taupada, ahora con 50 personas y lista de espera de 25, o las de yoga, que también cuentan con gran aceptación. Además, desde la propia empresa Burulogy imparten clases de entrenamiento cognitivo o mental. En este curso, ya hay inscritas 73 personas distribuidas en seis grupos.

Por otra parte, los sábados, domingos y festivos, el Hogar ofrece baile con DJ en sus instalaciones. Este año también se han impartido cursos de nuevas tecno-

logías y se han organizado otras actividades como una chocolatería y el bingo, entre otras.

El objetivo de dinamización del Hogar se ampliará para el próximo año y a las personas que estén asociadas a este espacio se les ofrecerán salidas para ir a andar, con diferentes niveles. Para comenzar con esta actividad, en 2023 ya hay 63 personas inscritas y el número va en aumento.

En el próximo mes de enero el Hogar también ofrecerá un curso de nuevas tecnologías, que ya se ha estrenado en 2022, con un gran éxito, sobre todo, «en el aumento de participantes masculinos que no suelen apuntarse a la mayoría de cursos», explica la responsable de Burulogy, Irune Martínez.

Por supuesto, continuará la actividad estrella que ha comenzado en 2022, que son las clases de

## ERMUA. A. LASUEN

entrenamiento mental. «Realizamos actividades para trabajar todas las áreas del cerebro, durante 50 minutos, dos días a la semana» aclara Irune.

Responsables del Hogar anuncian que «durante el próximo año se ofertarán diferentes cursos, utilizando actividades que funcionan en otros hogares, y en los que más se apuntan se mantendrán, ya que es importante recalcar que las actividades no las elegimos ni la Directiva, ni Burulogy, sino que serán los socios con sus inscripciones los que elegirán las que les gustan».

## Asociarse al Hogar

Para acudir a estas clases y otras que se ofertarán el año que viene, el único requisito es ser persona asociada, ya que ahora no se debe ser mayor de 65 años o jubilado, como ocurría anteriormen-

te. Las personas asociadas deberán aportar una cuota de 10 euros anuales, de los cuáles 2 euros se regalan en lotería de Navidad.

Las oficinas funcionan de 11.00 a 12.00 horas, de lunes a viernes, para atender todas las demandas que surjan.

El nuevo sistema de actividades está dando resultado hasta el momento, ya que este mes se registraban alrededor de 130 personas asociadas más, número que va ascendiendo.

## Nuevas incorporaciones

La responsable de Burulogy, se mostraba contenta con el resultado que está obteniendo la dinamización del Hogar. «Hay nuevas incorporaciones de mucha gente no tan mayor. Antes, el estereotipo era de personas de más de 80, y ahora, poco a poco, van incorporándose personas de muchas edades». «Casi todas las personas que vienen son autónomas y estamos encantadas de que vengan cada vez más hombres a los cursos, ya que cada vez son más participativos», expresaba Martínez.

Desde la Junta también se mostraban contentos con los cambios conseguidos. «Es un no parar en la oficina. Cada vez hay más consultas. Poco a poco vamos construyendo», manifestaban.

## EN BREVE

### SAN SILVESTRE EN ERMUA

**Sale a las 17.00 h.**

A. L. El Club de Atletismo del Centro Castilla y León de Ermua ha organizado para mañana una nueva edición de la carrera popular de San Silvestre. La prueba comenzará a las 17.00 horas en la plaza Cardinal Orbe, y se darán dos vueltas al circuito, que recorrerá las calles de Ermua. La primera vuelta será controlada y la segunda libre.

### RECIBIMIENTO OLENTZERO

**Txindurri celebra el medio siglo del evento**

A. L. El grupo de danza y txistu Txindurri, celebra mañana el 50 aniversario de la puesta en marcha del Olentzero en Ermua. Para ello, se saldrá en pasacalle, a partir de las 18.00 horas, de la plaza Cardinal Orbe, para cantar las tradicionales 'gabon kantak', y terminar de nuevo en la plaza. Allí se quemará el muñeco de Olentzero. Este año, más que nunca, Txindurri anima a la población ermuarra a participar en la kalejira.

### ASESINATO EN BILBAO

**Concentraciones de repulsa en Ermua**

A. L. O. Más de un centenar de ermuarras se reunieron ayer en el municipio en las concentraciones convocadas, tanto por el Ayuntamiento de Ermua, por la mañana, como por el Movimiento Feminista de Ermua, por la tarde, para mostrar su repulsa por el asesinato machista, en esta ocasión, de Rebeca Huayta, en Bilbao.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta Berastegui (Urkizu pasealekua, 6)

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA

# Debasket quiere agradecer «la implicación y comportamiento» de todos sus jugadores

El club hace un balance positivo y optimista de la evolución de la entidad así como de esta mitad de la temporada 2022-23

DV

DEBA. Son seis años ya los que han transcurrido desde que el club Debasket comenzó su andadura, y cinco desde que sus equipos comenzaron a competir, y desde el club Debasket hacen un balance tanto de su evolución en estos años de andadura, como de esta primera parte de la temporada 2022-23. «Entre tanto ha habido una pandemia, que mermó tanto la estructura deportiva como la de gestión, y por ello, el año pasado año tuvimos que hacer un proceso de reconstrucción» recuerdan desde el club.

«Por todo ello, esta temporada era muy importante, ya que habíamos reestructurado la junta directiva y también habíamos marcado una pauta para todos los jugadores mayores de 16 años. Todos debían aportar al club de manera activa; podría ser como entrenador, auxiliar de mesa, árbitro, miembro de la directiva, delegado... De muchas formas se puede aportar y ayudar, de manera activa al club, a parte de la de jugar».

Los responsables de Debasket reconocen que «la respuesta ha



Debasket está empeñado en formar desde la base.

sido muy buena y desde el club queremos felicitar a todos los jugadores, ya que gracias a su implicación y comportamiento ejemplar hemos podido llevar adelante los partidos de infantiles y cadetes, ya que la Federación no puede asegurar árbitros o auxiliares de mesas por falta de personal».

En cuanto a lo deportivo, «el club se va reestructurando y este año tenemos en competición 5 equipos: 2 equipos sénior, cadete masculino, infantil masculino y, por primera vez, un equipo femenino, y la base del club, 3 escuelas de baloncesto», señalan con orgullo y optimismo.

Haciendo balance de la actuación de los equipos en esta primera mitad de la temporada 2022-

23, comentan que el primer equipo, el Electricidad Perosanz, que compite en Segunda Provincial, «está haciendo una gran campaña y mantiene vivas las posibilidades de volver a la máxima competición a nivel de Gipuzkoa».

No parece que esté teniendo esa suerte el segundo equipo, el Zalburdi, de Tercera Provincial, «que este año está sufriendo debido a las bajas y que tiene un equipo muy joven y poca experiencia en el baloncesto, pero algunos jugadores van dando buenos pasos de cara al futuro».

Señalan que «el cadete masculino no tuvo el mejor comienzo, aunque el equipo tenía muchas incorporaciones nuevas, con poca experiencia en el baloncesto y además con algunas lesiones im-

portantes de jugadores con experiencia. Pero gracias al gran trabajo que están realizando los resultados han llegado con dos grandes victorias en las dos últimas jornadas».

En cuanto al cadete femenino, aseguran que «aunque los resultados son adversos, tienen un mérito increíble ya que, solo una ha jugado con anterioridad, son de primer año de cadete y además están siendo un ejemplo para todos, ya que a pesar de los resultados siempre muestran alegría y ganas de mejora. Van mejorando y ahora en el nuevo grupo esperamos que los resultados lleguen», confían desde el club.

Del equipo infantil señalan que «se pudo sacar a duras penas, con un equipo muy limitado y por ello los resultados no han sido los mejores, pero la mejora ha sido increíble. Con estos también esperamos que en el nuevo grupo lleguen los resultados».

Para finalizar, subrayan que «están las tres escuelas de baloncesto, Deba, Mendaro y Mutriku, que están realizando un magnífico trabajo y además han participado en tres topaketak, en el que han demostrado su mejora».

## Curso de auxiliar de mesa

Desde el club informan que el día 3 de enero realizarán un curso de auxiliar de mesa, a las 16.30 horas, en el Palacio Agirre.

ONDARROA

## Maren Basterrechea presenta 'Igaro'

Se pondrá en escena en el Gaztetxe, a las 19.00

DV

ONDARROA. Maren Basterrechea presentará hoy, a las 19.00 horas, en Ondarroa el espectáculo 'Igaro', que tiene relación directa con el pasado. Su espectáculo tiene lugar en el Gaztetxe de Ondarroa. La actriz de Berriatua asegura que el tema «es profundo» y que se trata de un espectáculo dirigido «principalmente a adultos».

La obra es un proyecto que presentó la berriatuarra para su trabajo de fin de grado. Tomando como tema la nostalgia de los sueños del pasado, preparó esta obra que se estructura con objetos y títeres. La artista ha explicado que utiliza los objetos como «catalizadores» para contar fragmentos del pasado. Las marionetas reflejan

el pasado del personaje y lo que ha querido abordar es «lo difícil que es hoy en día disfrutar del día a día». Basterrechea señala que «en todo momento estamos pensando en el futuro» y que este trabajo lo ha utilizado, entre otras cosas, para «dar las gracias a nuestros antepasados».

Aunque se trata de un acto para adultos, Basterrechea asegura que su trabajo no tiene temas que no sean para niños y dice que al ser «muy visual es fácil mantener la atención». Sin embargo, afirma que el tema «es profundo y, principalmente, va dirigido a adultos». La artista de Berriatua ha trabajado durante dos años este proyecto, y aunque en un principio pensaba en temas diferentes, tenía «bastante claro» que el tema principal que quería abordar debía estar directamente relacionado con el pasado.

ERMUA

## 'La Dramática Errante' presenta mañana 'Yerma'

DV

ERMUA. La compañía La dramática Errante presenta mañana viernes la obra 'Yerma' en la sala Ermua Antzokia, a partir de las 20.30 horas. La entrada tiene un precio de 10 euros y podemos adquirirla en venta anticipada en Lobiano Kulturunea, en la web de Kutxabank. La representación será en castellano.

Es una adaptación de la obra de García Lorca escrita por María Goiricelaya, cuya dramaturgia y dirección también asume. El grupo propone una nueva adaptación y dramaturgia del clásico de 'Yerma'. Según componentes de la obra «quizá sea un sacrilegio plantear una 'Yerma' sin una palabra de Lorca, pero contiene las palabras de todas aquellas mujeres que hoy

se enfrentan a la imposibilidad de tener descendencia. Porque son muchas, aunque nadie habla de ellas».

## Olentzero mañana

El último día del año, mañana sábado día 31, saldrá en pasacalle Olentzero en compañía de las personas adultas, a partir de las 18.00 horas. Es una actividad de Txindurri taldea y de la Escuela de Música Alboka.

El día 4 de enero, se ofrecerá un concierto para niños y jóvenes, con el espectáculo 'Goazen9.0'. Será en la sala Ermua Antzokia a partir de las seis de la tarde. La entrada cuesta 6 euros y se puede adquirirla por anticipado en Lobiano Kulturunea, en la web de Kutxabank y en su red de cajeros, o en la taquilla hasta antes de comenzar la función.

SORALUZE

## Condena del Ayuntamiento del asesinato machista de Bilbao

DV

SORALUZE. El Ayuntamiento de Sorluze muestra su más enérgica condena ante el asesinato en Bilbao de Rebeca, una mujer de 40 años víctima de la violencia machista; y se solidariza con su familia y allegados además de recordar que «las muertes sólo muestran una parte del problema de la violencia contra las mujeres cuyo caldo de cultivo se genera en la desigualdad entre mujeres y hombres».

«La violencia que en sus diferentes formas (psicológica, económica, física, sexual) se ejerce contra las mujeres es la expresión más grave de las desigualdades entre mujeres y hombres, derivadas de las relaciones de poder y de sometimiento de las mujeres y supone un serio atentado contra su dignidad e integridad física y moral; en consecuencia, una grave e intolerable violación de los derechos humanos».

«Esta tragedia nos enfrenta de nuevo a la responsabilidad que tenemos las instituciones y el conjunto de la sociedad vasca en hacer efectiva la igualdad en nuestros municipios. En este sentido, debemos seguir reforzando nuestras acciones de sensibilización y prevención con quienes representan el futuro, nuestras ciudadanas y ciudadanos más jóvenes», afirman.

Desde el consistorio señalan que «éste no es un problema solo de las mujeres, es un problema de toda la sociedad en su conjunto. Hombres y mujeres tenemos que estar juntos en la lucha para alcanzar esa igualdad que todos deseamos».

El Ayuntamiento de Sorluze muestra su solidaridad con las y los familiares y amistades de la víctima y hace un llamamiento a la ciudadanía para que participe en la concentración de repulsa que tendrá lugar hoy, jueves 29 de diciembre, a las 19.00 horas en la Plaza Nueva.



Cartel antimachista.